
No.5

施設名 松江勤労者総合福祉センター
指定管理者 株式会社さんびる
担当課 定住企業立地推進課
指定期間 令和2年4月1日～令和5年3月31日

１．総合評価

市 S

指
定
管
理
者

S

２．施設利用の増減について

総
括

（１）収支状況の推移　（自主事業を除く） （千円）
H29 H30 R1 R2

収入 245,556 250,311 248,251 227,211

うち指定
管理料

100,000 102,000 106,558 126,329

うち利用
料

102,211 102,824 97,037 62,375

支出 244,123 248,079 249,892 227,211

差引 1,433 2,232 △ 1,641 0

上記以外の市の収入、支出

収入（使用料） 9,438 8,641 8,356 1,802

支出 12,356 38,318 51,193 35,561
うち市の
修繕費 12,536 38,318 51,193 35,561

施
設
の
収
支

指定管理施設の管理運営状況のまとめ（令和２年度分）

【優れていると評価した点】
〇利用者の立場に立った安全で快適な管理運営に努めた点については、評価できる。特に、施設
の修繕に係る応急や協議等に協力した点。
〇各種、新型コロナウイルス感染症対策を実施し、松江市と連携しながら、利用者の安全確保に努
めた点。
○インターネット利用の急増に合わせ、テルサホール、会議室フロアのＷｉ－Ｆｉ環境を整えた点。
○冬季に高速バス利用者の方のためにテルサの開館時間を早めるなど、常に利用者のサービス向
上に取り組む姿勢。

【評価できない、または改善すべき点】
〇新型コロナウィルスの影響が多いにあるが、利用者の方が、より安心して、気軽に利用いただけ
る、仕組み、システムづくりを提案し、施設全体の利用促進につなげる必要がある。

【優れていると評価した点】
○新型コロナウイルス感染拡大防止のため、スタッフのマスク着用、検温、飛沫感染防止シートの
設置、館内共用部および会議室の定期的な消毒、来館者への手指消毒の呼びかけ、貸室の換気
等を徹底した。
○松江駅前の中核施設として、新型コロナによる市内飲食店のダメージを軽減するため、松江市商
工会議所主催の「松江GENKI夜市」チケット販売に協力した。この反響は凄く、発行された２０，０００
セット中７，５００セットをテルサで販売した。
○担当課と連携し、漏水対応や駐車場精算機の更新など、計画的かつ迅速に改修を進め、施設
の安全確保に努めた。
○松江市交通局の委託事業として市営バス定期券販売等を継続し、市民サービス向上に努めた。
○インターネット利用の急増に合わせ、テルサホール、会議室フロアのＷｉ－Ｆｉ環境を整えた。リ
モート会議等でも快適に利用していただけるようになった。

【評価できない、または改善すべき点】
○新型コロナウイルスの影響、緊急事態宣言に伴う休館の影響もあり、施設利用料金、利用者とも
前年度と比べ、大幅に減少した。感染予防対策の徹底を継続するとともに、ウイズコロナ、アフター
コロナを見据え、利用者の方が、より安心して、気軽に利用いただける、仕組み、システムづくりを提
案していきたい。

○会議室等の貸館利用者数は、令和2年度63,858人で対前年度比66,717人減（48.9％）となった。
○利用料収入は63,317,245円と対前年度比33,726,092円の減（65.2％）となった。
※新型コロナウイルス感染症の影響を受ける結果となった。
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（２）利用者の推移 （人）

H29 H30 R1 R2

136,065 151,273 130,575 63,858

【参考】産出指標（アウトプット）・成果指標（アウトカム）の達成状況

　指定管理者が管理する公の施設は、市の施策を実現するために設置されたものですが、その設置目的の多くは

抽象的なものとなっています。この設置目的を効果的に実現するためには、市が目標（指標）を具体的に示し、

指定管理者と共有した上で施設の管理運営を行うことが大切です。

　さらに、目標（指標）がどれだけ達成されたかを客観的に評価するため、指定管理者の活動の結果（アウトプット）

や活動からもたらされた成果（アウトカム）を数値化し、市民の皆さんへ公表します。

A 基準値　：　指定管理者募集の際に、市が提示した指標の値

B 目標値　：　市が提示した基準値に対し、申請時に指定管理者が提案した値

C 実績値　：　当該年度の実績の値

A 基準値 B 目標値 C 実績値
目標に対する
達成度 C/B

基準に対する
達成度 C/A

99,103 106,265 62,375 58.7% 62.9%

135,999 137,000 63,858 46.6% 47.0%

89.9% 90.0% 88.7%

達成度
平均

52.7% 54.9%

市

【達成度に寄与した・有効だった取組みの内
容、次期に向けた課題】
○施設利用料金・施設利用者数ともに、前
年度を大幅に下回ることとなった。新型コロ
ナウイルスの影響、緊急事態宣言に伴う休館
が大きな要因だが、お客様の声をより聞き、
可能な限り素早く対応するとともに、コロナ後
を見据えながらサービスを充実させることで、
利用料金収入、利用者数の増加、利用満足
度の高い水準での維持につながる施設づく
りを進めていきたい。

【達成度の原因・分析】
〇年間施設利用者数、年間施設利用料
金ともに新型コロナウイルスの影響を受
け、基準値及び目標値を大きく下回っ
た。
〇利用者の方が、より安心して、使用でき
るように運営するとともに、コロナ後を見据
えて、自主事業を含め、利用促進につな
がる施設づくりをする必要がある。

分類 指標

ｱｳﾄﾌﾟｯﾄ

①年間施設利用料金
（千円）

②年間施設利用者数
（人）

ｱｳﾄｶﾑ 施設利用満足度

達成度
に対す
る意見
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（３）利用者アンケート

（４）住民サービス向上の事例

３．自主事業

総
括

実
施
状
況

４．特記事項

５．今年度の目標・課題

回答数
施設職員の対応・態
度等、施設管理や
サービスについて

主な意見

230

①満足している
　　204件(88.7%)
②ふつう
　　19件(8.3%)
③満足していない
　　7件(3.0%)

①良い
・日常的に対応がよい　・設備使用方法の問合せ等敏速な対応が良かった
・笑顔で丁寧な対応をしてもらえた　・予約がスムーズに行えた
・延長コード等すぐに対応してくださいました　・フリースペースがあるのがよ
い
②苦情
・案内板の事務局の場所がわかりづらかった　・駐車場が少ない
・利用の申請、手続きの申込書など手間がかかる。
・扉のストッパーがすべって使いにくかった
③要望
・駐車場の割引があればよい　・大きい案内表示にも現在地がほしい　・料金
が高すぎる（リハーサル室）

○（継続）市営バス定期券作成・バスカード等の販売を実施した。（松江市交通局委託）
○（新規）インターネット利用の急増に合わせ、テルサホール、会議室フロアのＷｉ－Ｆｉ環境を強化し整え
た。
○（新規）駅前中心市街地の拠点として「松江GENKI夜市」チケット販売に協力し、約7500セットを販売した
拠点となった。
○（継続）冬期（１月～３月）は開館時間を一時間早め午前７時３０分とし、バス待ち等のお客様が寒い日で
も館内で過ごせるようにした。

○スポーツクラブ事業は、コロナの影響で会員数が激減したが、感染症対策の徹底や、休会者のＰＲな
どに努めた点は評価できる。
○その他の自主事業については、クリスマスイルミネーションやタイムカプセル開封作業を実施したが、
コロナ感染拡大リスクの高いイベント(集客イベント)は中止とした。

○スポーツクラブ事業　＜通年（月曜定休日）＞
○タイムカプセル開封･返送作業
○映画上映会（さんびるシアター）　＜9月以降毎月第4土曜日＞
○クリスマスイルミネーション点灯式　＜11月25日～12月25日＞

特になし

○ウイズコロナ、アフターコロナを見据えた、安全安心な利用、利用者の確保への取り組みがより一層必要
となる。
○駅前全体の賑わい創出に向けて、駅前拠点としての市民のお役に立てる様々な取り組みの他、2階レスト
ラン閉店後の新たなテナント誘致への積極的な協力と、１Ｆへのカフェ機能の拡充を目指す。
○利用者増や予約しやすい環境整備のため、ネット予約システム等のコロナを踏まえた予約システムの導
入を検討する。
○施設・設備の老朽化に伴う修繕・更新について、市・指定管理者双方協議のうえ対処し、中長期修繕計
画を作成し、計画的に実施し、法令の順守はもちろん、利用者の安全の確保、快適な施設環境の維持向上
に努める。

3


